



Nomos

# Die Online-Gründung der GmbH nach der Digitalisierungsrichtlinie



## Digitalisierung im Gesellschaftsrecht

Die elektronische Gründung von Kapitalgesellschaften  
nach dem EU-Company Law Package

Von RAin Dr. Charlotte Weber

2021, 324 S., brosch., 92,- €

ISBN 978-3-8487-8690-9

(Düsseldorfer Rechtswissenschaftliche Schriften, Bd. 172)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8690-9](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8690-9)

Die Online-Gründung einer GmbH wird ab August 2022 allen EU-Staatsangehörigen zur Verfügung stehen. Zurückzuführen ist dieser Digitalisierungsschritt auf die EU-Digitalisierungsrichtlinie als Teil des EU-Company Law Package. Die Verfasserin setzt sich mit den Regelungen der Richtlinie auseinander, stellt sie dem geltenden Gesellschafts- und Beurkundungsrecht gegenüber, diskutiert die Umsetzungs-

möglichkeiten und würdigt die nationalen Gesetzentwürfe. Die Untersuchung des europarechtlichen Hintergrunds kann für Auslegungs- und Interpretationsfragen des zwischenzeitlich verabschiedeten Gesetzes zur Umsetzung der Digitalisierungsrichtlinie (DiRUG) herangezogen werden und dient als Grundlage für weitere Reformen und Digitalisierungsbestrebungen.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# The Online Establishment of the Limited Liability Company According to the Digitalization Guideline



## Digitalisierung im Gesellschaftsrecht

Die elektronische Gründung von Kapitalgesellschaften nach dem EU-Company Law Package

By RAin Dr. Charlotte Weber

2021, 324 pp., pb., € 92.00

ISBN 978-3-8487-8690-9

(Düsseldorfer Rechtswissenschaftliche Schriften, vol. 172)

In German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8690-9](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8690-9)

The online formation of a limited liability company (GmbH) will be available to all EU nationals from August 2022. This digitization step is attributable to the EU Digitization Directive as part of the EU Company Law Package. The author examines the provisions of the directive, compares them with the applicable company and notarization law, discusses the implementation options and evaluates the

national draft laws. The analysis of the background of European law can be used for questions of interpretation of the law on the implementation of the Digitalization Directive (DiRUG), which has been passed in the meantime, and serves as a basis for further reforms and digitalization efforts.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary